

**Discours de Mme Yaël Braun-Pivet,
Présidente de l'Assemblée nationale**

**Présentation officielle de l'équipe de France
de la compétition mondiale des métiers, WorldSkills 2024**

Mercredi 13 décembre 2023, galerie des Fêtes

SEUL LE PRONONCÉ FAIT FOI

Monsieur le Premier ministre, cher Jean Castex,

Madame la ministre déléguée chargée de l'Enseignement et de la Formation
professionnels, chère Carole Grandjean,

Madame la présidente de WorldSkills France,

Mesdames et messieurs les sénateurs,

Mesdames et messieurs les députés, chers collègues,

Chère Catherine Fabre,

Chers membres de l'équipe de France des métiers 2024,

Un immense bravo et une grande fierté : voilà ce que m'inspire cette équipe de
63 jeunes qui, en septembre 2024, à Lyon, défendront les couleurs de la France à la
compétition mondiale des métiers.

Un immense bravo, d'abord, parce que dans vos régions, vous avez suivi un processus de sélection exigeant pour vous retrouver, aujourd'hui, au plus haut niveau.

Une grande fierté, ensuite, car je sais que vous représentez l'excellence dans chacune de vos spécialités.

Dès le début de ma présidence, j'ai voulu donner priorité à la jeunesse, en lui ouvrant grand les portes de l'Assemblée nationale. Dans cet esprit, j'ai lancé un partenariat entre les lycées agricoles et les restaurants de l'Assemblée nationale : à l'occasion du Salon de l'agriculture, leur production est ainsi mise à l'honneur pendant une semaine dans ces lieux prestigieux. Nous avons aussi, en juin dernier, consacré une semaine à la promotion de l'artisanat et des artisans français. Notre rencontre d'aujourd'hui s'inscrit dans la même dynamique.

Car nous aurons besoin de votre excellence, nous aurons besoin de vos savoir-faire dans toute leur diversité, pour construire l'économie française de demain. C'est pourquoi j'ai la volonté de valoriser les filières professionnelles, agricoles et artisanales, encore insuffisamment attractives malgré toutes les opportunités qu'elles ouvrent – madame la ministre déléguée, je sais que vous avez le même objectif.

Le défi industriel et numérique est devant nous : c'est un défi de souveraineté pour la France, c'est aussi un défi pour la préservation de l'environnement. Des techniques industrielles aux métiers de l'accueil, du soin et du bien-être, en passant par la création, les métiers de bouche, ceux de l'aménagement ou du numérique, soyez tous assurés que vous avez choisi des filières d'avenir. Je n'en doute pas : vous retirerez de votre sélection une expérience humaine inoubliable. Aux plans professionnel aussi bien que personnel, la compétition de l'année prochaine sera précieuse pour la suite de votre parcours.

L'un de vos prédécesseurs, Mathéo Dromer, médaillé d'or en horticulture en 2023, a considéré qu'il avait gagné là « *au moins dix ans d'expérience* ». Voilà tout ce que je peux vous souhaiter pour l'année prochaine – en plus des médailles, évidemment !

Avec 59 métiers en lice, 65 pays représentés et pas moins de 1 500 concurrents, la compétition est de taille. L'intérêt des parlementaires témoigne de son importance, et je veux remercier Anne Brugnera et Nicole Dubré-Chirat pour leur implication dans l'événement qui nous réunit aujourd'hui. Je me réjouis également que cette équipe de France puisse compter sur un parrain à toute épreuve : monsieur le Premier ministre, cher Jean Castex, je sais que tu partages ma fierté.

Je finirai en saluant tout spécialement les dix jeunes filles qui composent cette équipe de France. Vous êtes des exemples pour toutes celles qui rêvent de ces filières, trop souvent considérées comme des métiers « de garçon ». Croyez-moi, en la matière, je sais de quoi je parle ! Je souhaite que vous soyez plus nombreuses encore à l'avenir.

Bravo à toute l'équipe et vive l'excellence française !

Je vous remercie.